

文化の違いにつけて考える

4組 ワーリック

日本に留学することによ、てインドネシアと日本の文化の違( )がよく分かるようになります。ところが、私は日本の文化に特に詳しくなからです。更に、インドネシアでの常識が日本で必ず当てはまるとは限りません。時々私は日本人に変な顔をされ、恥ずかしい思いをしました。

私が日本へ來たのは三か月前のことです。来日した際にはある日本人の先生が「私を迎えてました。その時、私は言うまでもなく自己紹介をして握手をしようと思、ていましたが、先生は微妙な顔をして握手をせずに、「よろしくおねがいします」と言いました。私のホストファミリーや同じ寮に住んでいます日本人もそうです。日本人は握手手に慣れていますからしさうに思いました。そこで、私は今日本人と自己紹介する際、握手をしないように注意してけます。

インドネシアの習慣では一般的に自己紹介をするたびに握手をします。友達握手をするかというと、これは相手に自分自身の存在を感じさせ、相手を尊重するわけです。(けれども、日本ではお辞儀をして「よろしくおねがいします」で終わります。それだけではなく、インドネシアで 礼を言つ場合は相対的に下位にあるものが両手で相手の片手を握つて、握手します。一方、日本では又お辞儀をします。しかも、感謝するの気持ちの強さはお辞儀の角度によつて違います。ですから、握手の習慣がある国から来た留学生の皆さん、「郷に入れば郷に従え」という諺が示す通り、風俗や習慣はその土地によつて違いますから、新しい土地に来たら、その土地の風俗や習慣に従うべきです。

私はインドネシアで塾に行つて、日本語を学んだことがあります。私の先生は日本の文化について結構詳しかったのです。日本の伝統的な芸術から習慣まで知つていました。ある日、

私は先生に質問されました。「友達と雑談する場合、あなたはインドネシア人として、友達と向き合って座るか、隣に座るか、どう、どちらを選びますか。」インドネシア人の観点から、私が友達と隣に座る方を選びました。友せいかと言ふと、もし友達と向き合って座るなら、気まずくて違和感を感じります。具体的には友達の視線をそらすわけにはいかないからです。しかし、日本人はその反対で、向き合って座るほうを好みます。確かに日本では食堂や書館などで日本人が隣に座ることのあるのを見たことがあります。ある日、私のインドネシア人の友達は日本語会話を練習しようと思想で、日本人と二人で喫茶店まで行きました。着いたら、その喫茶店は隣に座る席しか残っていなかっただけで、向き合って座る席が本格喫茶店を探すことになりました。

さて、日本とインドネシアの文化には基本的に大きな違いがあります。それは軽い文化です。日本は戦前は、「軽め文化」であり、た

のに対し、戦後は「迷惑の文化」です。昔は、  
「恥」を知れ」と叱りました。今は、「人の迷惑、  
省升て恥じることがないかを問うのにに対し、  
今は他人に迷惑をかけではなくこと教えます。  
偉の時代には切腹でひっこて、不始末が生  
じた場合にその責任を自ら判断し、自分自身  
で处置する覚悟を示すことで名誉を保つと  
、た社会的意味を持った、自分の腹部を短刀  
で切り裂いて死ぬ自殺の方法がありました。  
これはもちろん昔のことです、今の日本にはこ  
んなことはありませんが、現代にも「恥の文  
化」は続いているのではないかと思ひます。  
そして、日本では他人に不快な思いをさせて  
はいけないことを小さくこうから教わってき  
ました。

日本と違えてインドネシアでは規則を守ら  
なかつ人が少なくあります。たとえば、列に  
並ぶ場合です。もし日本人がインドネシア人  
と同じ列に並ぶことに左、たら、せ、じのう

いらするでしょ。なぜならば、インドネシア  
アでは恥ずかしがらずに書り込む人が異常に  
多いです。その上、インドネシアでは汚職政  
治家のせいで貧しい國民が増えております。  
それで、ちつとも恥じることがありません。  
インドネシアの人々は日本の習慣を積極的に  
見習う必要があると思います。ですから、私  
はインドネシアの人々に礼節を重んじ、自ら  
の行動に責任を持てほしいと思ひます。和  
は国成功は社会の規範次第だと信じていま  
す。

恥文化は今の日本に影響を与えております。  
先進国として日本は高度な技術を持つてゐる  
だけではなく、國民の行いも良いところです。  
私は自分の國を軽視するわけではありません  
せんし、日本を過大評価するわけでもあります  
せん。さて、とそれぞれの國に長所と短所が有  
ると思います。しかし、ほかの國の長所を正  
しく評価し、自分の國に生かすことは、自分  
の國を成功に導くために必要なことだと思ひ

ます。私はこれからも日本で学びながらじろじろ  
じろなことを吸収して行きたいと思( )ります。